

Apoyo Técnico para Implementación de Bancos de Leche Humana en El Salvador



El [Acuerdo Básico de Cooperación Técnica, Científica y Tecnológica](#) entre los Gobiernos de la República Federativa de Brasil y de la República de El Salvador fue firmado el 20 de mayo de 1986 y promulgado el 29 de octubre de 1998, considerando objetivos comunes de desarrollo económico y social y de elevación de la calidad de vida de sus pueblos.

El Ajuste Complementario al Acuerdo Básico de Cooperación Científica, Técnica y Tecnológica entre los dos países para la implementación del proyecto "Apoyo Técnico para Implementación de Bancos de Leche Humana en El Salvador", firmado el 02 de julio de 2010.

En el período del 04 al 08 de abril de 2011, consultores de la Red Iberoamericana de Bancos de Leche Humana, Dra. Danielle Aparecida da Silva (BLH-IFF/Fiocruz) y Dra. Marlene Roque (BLH-IFF/Fiocruz) realizaron una misión de sensibilización en El Salvador. Más información [aquí](#)

Entre los días 22 de octubre y 02 de noviembre de 2012, fue realizado en la capital San Salvador una etapa más del proyecto: "Apoyo Técnico para Implantación/Implementación de Bancos de Leche Humana en El Salvador", patrocinada por la Agencia Brasilera de Cooperación (ABC/MRE). Las acciones desarrolladas en este período fueron el curso de Procesamiento y Control de Calidad para Bancos de Leche Humana y la capacitación de los tres equipos de profesionales de los BLHs del país, situados en el Hospital Nacional de Maternidad, en San Salvador; en el Hospital San Juan de Dios, en Santa Ana (inaugurado el último día 24 de octubre); y en el Hospital San Juan de Dios, en San Miguel. Este último aun en proceso de inauguración. La capacitación fue realizada por las técnicas de la rBLH, Fernanda de Oliveira Lopes del BLH del Hospital Universitario Antonio Pedro, Universidad Federal Fluminense y por Maria Marly Lopes Vieira Peixoto de la Maternidad Escuela Assis Chateaubriand, Universidade Federal de Ceará. Más información [aquí](#)

Un equipo de la Red de Bancos de Leche Humana (rBLH) estuvo en San Salvador, entre los días 22 y 26 de abril de 2013, para dar continuidad al proyecto de cooperación técnica entre Brasil y El Salvador. La visita contó con la presencia del coordinador de la Red Brasileña y del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana, Dr. João Aprígio Guerra de Almeida; y de los consultores técnicos de la rBLH, Dra. Danielle da Silva y Alejandro Rabuffetti. Esta acción forma parte del proyecto de cooperación técnica entre Brasil y El Salvador, patrocinada por la Agencia Brasileña de Cooperación, del Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil (ABC/MRE). Más información [aquí](#)

Entre los días 29 y 31 de julio de 2013, la consultora técnica de la Red de Bancos de Leche Humana (rBLH), Renata Ribeiro Pereira, estuvo en El Salvador para evaluar el proyecto de cooperación internacional de apoyo técnico para implantación e implementación de Bancos de Leche Humana. Más información [aquí](#)

Se firmó un nuevo proyecto de Cooperación Técnica

Con el patrocinio de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE) fue firmado, en el mes de agosto de 2014, un nuevo proyecto de cooperación técnica en Bancos de Leche Humana entre Brasil y El Salvador. El proyecto, denominado “Apoyo técnico para la consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana”, tiene el objetivo de consolidar la Red de BLH de El Salvador atendiendo la demanda de leche humana procesada y fortaleciendo las acciones de promoción, protección y apoyo a la lactancia materna en el País. más información [aquí](#)

Inicio de la segunda fase con El Salvador

En el período del día 11 al 15 de mayo de 2015, los consultores técnicos de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana, la Dra. Danielle Aparecida da Silva (IFF/Fiocruz), Msc. Jonas Borges (IFF/Fiocruz) y Msc. Euclides Arreguy (ICICT/Fiocruz) estuvieron en San Salvador para dar continuidad al proyecto de cooperación bilateral denominado “Apoyo Técnico para la Expansión y Consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana de El Salvador”, patrocinado por la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE). Más información [aquí](#)

Para ejecución del Resultado “Plan de acción para realización de campañas de estímulo a la donación de leche humana y divulgación de las actividades de BLH elaborado”, con el patrocinio de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE), el día 24 de septiembre de 2015 fue realizado el Seminario Internacional de Movilización Social a favor de la Donación de Leche Humana en Brasilia, Brasil, donde participaron tres técnicos salvadoreños: Beira Orellana de Novoa (BLH del Hospital de La Mujer); Érica Martínez (BLH del Hospital San Juan de Dios de Santa Ana) y Telma Ávila Castellón (BLH del Hospital San Juan de Dios de San Miguel).

Dando continuidad al proyecto de cooperación técnica, en el periodo del 25 al 29 de abril de 2016, representantes del Ministerio de Salud de El salvador se reunieron con la rBLH-BR para discutir planificación y evaluación del trabajo en red. Más información [aquí](#)

De 20 a 22 de junho de 2017, a Rede Global de Bancos de Leite Humano (rBLH) esteve na cidade de San Salvador, em El Salvador, para dar continuidade aos treinamentos referentes à cooperação técnica em BLHs no país. A coordenadora do Centro de Referência para BLHs, Danielle Silva, e a consultora técnico-científica da rBLH, Virgínia Gonzalez, ministraram o curso “Gestão e Informação em Bancos de Leite Humano II: ferramentas de gestão para a certificação”, em parceria com o Ministério de Saúde de El Salvador (MINSAL) e a Agência Brasileira de Cooperação/Ministério das Relações Exteriores do Brasil (ABC/MREX). Mais informação [aqui](#)

Em continuidade ao projeto de cooperação técnica bilateral entre os ministérios da Saúde do Brasil e de El Salvador, o Instituto Nacional de Saúde da Mulher, da Criança e do Adolescente Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz) recebeu no período de 7 a 11 de agosto de 2017 a visita de uma delegação do país. A vinda ao Instituto, sede do Centro de Referência Global da Rede de Bancos de Leite Humano (rBLH), teve como principal objetivo o auxílio técnico no planejamento e a avaliação do trabalho realizado pela Rede Salvadorenha de Bancos de Leite Humano (rBLH-SV). Mais informação [aqui](#)

Conclui o segundo projeto de cooperação com El Salvador

De 24 a 26 de outubro de 2017, dois técnicos da Secretaria Executiva da Rede Global de Bancos de Leite Humano (rBLH) realizaram missão de avaliação final do projeto de cooperação em El Salvador. Estiveram na visita o coordenador do Laboratório de Controle de Qualidade em Leite Humano do Instituto Nacional de Saúde da Mulher, da Criança e do Adolescente Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz), Jonas Borges, e o consultor técnico, Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz). Mais informação [aqui](#)

Começa a execução do terceiro projeto de cooperação técnica com o Ministério da Saúde de El Salvador

No período de 29 de maio a 01 de junho de 2018 foi realizada a primeira atividade do projeto “Apoio técnico para implantação do Programa de Certificação da Qualidade da Rede Global de Bancos de Leite Humano em El Salvador”. Participaram da missão o Coordenador da Rede Brasileira e Global de Bancos de Leite Humano, João Aprigio Guerra de Almeida (IFF/Fiocruz) e os técnicos Euclides Arreguy (Icict/Fiocruz) e Alejandro Guillermo Rabuffetti (Icict/Fiocruz). Vale destacar que dito projeto conta com o patrocínio da Agência Brasileira de Cooperação (ABC/MRE) e a coordenação técnica da Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz). Leia mais [aqui](#)